

000186633

Viernes 30 de Agosto de 1991 Ullunus Valuus .P-37- CULTURA

# Skármeta: "«El show del libro» busca incentivar el interés por la lectura"

El programa comenzará a ser transmitido en octubre por Televisión Nacional,

Incentivar el interés por la lectura e interesar al espectador en el punto de vista de los escritores son dos de los objetivos centrales del programa "El show del libro", que Televisión Nacional de Chile transmitirà a partir de octubre próximo.

Su conductor, el escritor Antonio Skårmeta, lo define como "un espacio de expresión para una de las más importantes herramientas de comunicación entre los hombres, el libro, ya que por distintos motivos la gente ha dejado de creer en la magia de la lectura". Entre estas razones menciona el avance de los otros medios de comu-nicación, "la ignorancia y el desprecio gubernamental en algunas etapas de la historia del país, la pasividad de los afectados y la situación deprimida de un mercado excesivamente materialista, devorador de bienes de consumo".

El ciclo de doce programas se coneretó tras una iniciativa conjunta del novelista y de Arturo Navarro, asesor ca materia de libros del Ministerio de Educación. "Se planteó a TVN la posibilidad de realizar un programa de libros con el cual uno de los medios favoritos de la gente, como es la televisión, pudiera contribuir con este otro medio, el libro, del cual en teoría es rival", explica el autor de «Match ball»

y «Ardiente paciencia». "El show del libro" estará dirigido a un público que no necesariamente tiene el hábito de leer. "La meta principal es interesar al espectador en el punto de vista del escritor sobre las cosas que ocurren en la vida, que suele ser original, disidente, creativo y que dificilmente encuentra un espacio público de tanta envergadura como la televisión"

Contará con una factura novedosa y ăgil. Irá una vez por semana en horario nocturno -aún no se decide en



Antonia Skármeta.

qué día y durará media hora. "Habrá distintas secciones: reportajes de actualidad sobre libros o sobre situaciones polémicas en que se vean envueltos los escritores, notas acerca de los mejores libros y los que se venden más, pero siempre con un núcleo: un tema central, que veremos cómo se trata en literatura. Vamos a trabajar mucho con el esquema de pares: literatura y cine, literatura y deporte, por ejemplo".

La producción estará a cargo de Juan Enrique Forch, director de "Visión comunicaciones". Luis Mora es el jefe de producción y Skármeta, además de conducirlo, realizará los guiones. La asesoría será de Arturo Navarro.

¿Fue muy dificil obtener avisadores para este espacio, tratándose de algo literario?

La verdad es que ése no es un

asunto que me compete a mí. Televisión Nacional pensó que un programa de libros y literatura está dentro de lo que tiene que ser la TV chilena. Un canal de vanguardia, creativo y que se debe a la totalidad de su público, era natural que se dejara entusiasmar por un proyecto asi.

—De alguna manera será un progru-ma fundacional, debido a que la literatura prácticamente no está presente en la televisión.

 Hace años hubo algunos progra-mas parecidos. Pero tampoco hay que decir que éste sea demasiado fundacional porque comentarios de libros o actividad televisiva en torno al tema hay en pequeñas dosis. Algunos ejemplos son "Creaciones" o el "Matinal 91" Claro que algo asi, tan masivamente conducido al libro y donde se busca un gran aparato visual de apoyo para que se produzca con la palabra la misma situación que con la imagen, creo que realmente puede ser considerado una novedad.

Aunque su compromiso fundamental es con la palabra escrita, Skármeta tiene vasta experiencia en materia de comunicación audiovisual. Ha realizado guiones para 18 películas y ha dirigido seis. Fue profesor en la Academia de Cine y TV de Berlín Occidental durante tres años y ha incursionado también en animación y conducción.

Tiene esperanzas en que "El show del libro" revierta un poco la apatía existente por la lectura en el mundo de hoy. Porque cuando jóvenes o adultos que no son lectores profesionales "se ponen en contacto con la lectura y adquieren el hábito, entienden que han abierto un portór luminoso", dice el escritor.

Angélica Rivera

# Skarmeta, "El show del libro" busca incentivar el interés por la lectura" [artículo] Angélica Rivera.

## Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Skármeta, Antonio, 1940-

#### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1991

#### **FORMATO**

Artículo

#### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Skarmeta, "El show del libro" busca incentivar el interés por la lectura" [artículo] Angélica Rivera. retr.

#### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

#### INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

#### **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile